Domingo, 14 de abril de 2019 Diario of Peruel 47

AMIGOS PELUDOS

Nuei, una gata salida de la nada que pretende dejar de ser invisible

Iovanka de Leonardo (Amigo Mío) Teruel

Hace casi ya diez años que el proyecto de la protectora Amigo Mío se puso en marcha, con mucha ilusión y ganas de trabajar para mejorar la vida y la gestión de los animales de nuestra ciudad y provincia. Debido a nuestras experiencias personales teníamos una cierta idea de los problemas que existían alrededor del abandono, maltrato animal y la gestión que se realizaba desde las diferentes administraciones, pero la realidad nos superó. No sólo por el nivel de animales abandonados, mucho mayor de lo que pensábamos, sino que nos dimos cuenta que la protección animal abarca muchos ámbitos sociales, medio ambientales y éticos en los que es necesario internarse para ir consiguiendo nuestros objetivos.

A lo largo de estos diez años de trabajo hemos comprobado un notable incremento de la sensibilidad hacia los animales no humanos, traducido en un mayor número de llamadas de personas que ven animales abandonados que necesitan ayuda. Un dato ciertamente positivo que da cuenta de que algo está cambiando en nuestra sociedad. El problema es que las entidades de protección animal carecemos de los recursos humanos y económicos necesarios para poder llegar a todos los casos que se nos plantean, y en muchas ocasiones necesitamos la ayuda de la ciudadana para poder afrontarlos. No basta con una llamada o un mensaje para solucionar el problema, sino que, a veces necesitamos la implicación de la persona que da el aviso, algo que ocurre en raras ocasiones, porque implicarse supone cambiar planes y dedicar algo de tiempo a solucionar conjuntamente con las asociaciones el problema.

Otra de las cosas que ha llamado nuestra atención durante este tiempo es que la sensibilidad que tenemos hacia los gatos es, en líneas generales mucho menor que hacia los perros. En el imaginario colectivo sigue asentada esa idea de que los perros son animales



Nuei era una gata doméstica que fue abandonada y nadie ha reclamado a pesar de ser dulce, noble y muy cariñosa

que crean vínculos muchos más fuertes con el ser humano que los gatos, y que estos últimos son mucho más independientes y autosuficientes algo que dista mucho de la realidad. Esto es algo que se ve perfectamente en la redes sociales de cualquier entidad de protección animal donde siempre se comparte mucho más cualquier publicación en la que el protagonista sea un perro, quedando los gatos siempre en un segundo plano

Todos estos factores hacen que gatas, como Nuei, lo tengan más complicado para encontrar un hogar. Su historia es un ejemplo de la necesidad de la implicación de la ciudadanía que necesitan las entidades de protección animal. No sabemos de donde salió Nuei. Lo único que tenemos claro es que es una gata casera que se per-

dió o fue abandonada y que nadie ha reclamado a pesar de ser dulce, noble y extremadamente cariñosa. Es probable que durante los días que pasó vagando por las calles Nuei enfermara, por lo que cansada y derrotada buscó refugio en una ventana con rejas donde se quedó inmóvil, perdiendo toda la esperanza. Debieron de ser muchas las personas que pasaron allí y vieron a Nuei hecha una bola, con su cabeza agachada, pegada al alfeizar de la ventana, esperando la muerte. De toda la gente que pasó fueron cuatro las personas que siendo conscientes de su estado nos avisaron, pero no fue hasta la tarde cuando un par de voluntarios pudieron pasarse a rescatarla, por lo que Nuei estuvo toda la mañana y parte de la tarde en esa situación. Afortunadamente el estado de Nuei no revestía gravedad

y se está recuperando rápidamente con los cuidados necesarios. Pero de no haber sido así, ese intervalo de tiempo, hubiera supuesto la diferencia entre la vida y la muerte. Por eso la entidades de protección animales necesitamos la ayuda e implicación de la ciudadanía en algunos casos. Todos y todas juntas somos más fuertes y tenemos más capacidad para seguir realizando esta labor.

Ahora Nuei se encuentra casi totalmente recuperada. Ha recobrado la esperanza que había perdido en el camino y ahora entre caricia y caricia espera que nuevamente alguien la vea y se fije en ella, para encontrar una familia con la que compartir el resto de su vida, inundándola de amor.

"Llevadera es la labor cuando muchos comparten la fatiga". Ho-

Mariví Martínez • Veterinaria



Síndrome respiratorio de las vías altas en perros (Parte 1)

Durante la época de menos calor es interesante corregir el síndrome respiratorio de las vías altas de nuestros perros y gatos. Se trata de una obstrucción congénita de las vías respiratorias altas que afecta sobre todo perros de conformación braquiocefálica (de cara chata): Bulldog inglés y francés, Boston terrier, Carlino, Pequinés, Shi-Tzu, Lhasa Apso y gatos como el Persa o el Himalaya, también aparece en otras razas como el American Sttarforshire y sus cruces. Las razas braquicéfalas se caracterizan por tener un cráneo acortado, en comparación con otras razas, que implica una compresión de la zona nasal y alteraciones de los tejidos de la faringe. Esta anatomía comporta un incremento en la resistencia de las vías aéreas.

En este síndrome pueden coexistir varios procesos a la vez, lo que dará diferente grados de enfermedad si existen:

- Orificios nasales pequeños
- Paladar blando alargado
- Colapso laríngeo
- Eversión de los cartílagos la-
- Hipoplasia traqueal

Pueden aparecer diferentes signos de enfermedad de mayor o menor gravedad que se acentuarán de manera muy severa en situaciones de estrés, y a temperatura ambiental alta, o con el ejercicio. La sintomatología es muy variada:

- Intolerancia al ejercicio prolongado
- Ahogo
- Tos
- Secreciones abundantes por la boca
- Ruidos respiratorios marcados, ronquidos
- Vómitos, arcadas
- Desmayos

La intervención quirúrgica consiste en extraer una parte de paladar blando que choca con la epiglotis además de hacer los orificios nasales más grandes, facilitando de este modo la entrada de aire en las vías respiratorias.



LOS PELUDOS DE LA SEMANA

Capi, curioso y cariñoso

Nombre: Capi

Raza: mestizo **Edad:** 10 años y medio **Observaciones:**

Capi perdió a su compañero humano hace unos años y desde entonces busca un nuevo hogar. Es un peludo carisoño, sociable y obediente que posee una curiosidad innata a pesar de ser ya un abuelito. Busca un hogar, una segunda oportunidad donde tener una vejez tranquila rodea-



Sora, juguetona y divertida

Nombre: Campanilla Raza: gato común euro-

peo

Edad: 3 años

Observaciones: Sora se encontraba desorientada en una zona de alto riesgo para su vida por lo que fue rescatada. Es una gatita algo tímida pero se adapta rápidamente a los sitios nuevos y a los nuevos compañeros. Le encanta jugar y trastear y es muy divertida. Busca un hogar donde compartir sus juegos y ser

